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ВОСПОМИНАНИЯ	  ОБ	  ИГУМЕНЕ	  ГАВРИИЛЕ	  

	  
Отец	   Гавриил	  
родился	   в	  
Ленинграде	   (ныне	  
Санкт-‐Петербург)	  
4	   декабря	   1968	  
года.	   Родители,	  
Виктор	   и	   Татьяна	  

Квасниковы,	  
нарекли	   его	  
Александром,	  и	  все	  
домашние	   	   звали	  
его	   Сашей.	   После	  
окончания	   школы	  
Саша	   Квасников,	  
как	   и	   многие	  
юноши	   того	  
времени,	   служил	   в	  

армии	  и	   учился.	   	   Он	   окончил	  Ленинградский	  педагогический	   университет	   в	  
1994	   году,	   получив	   специальность	   математика.	   Александру	   довелось	  
поработать	  в	  средней	  школе,	  -‐	  преподавал	  математику.	  	  
	  	  	  	  	  В	   1996	   г.	   Александр	  решает	  принять	  монашество.	   В	   постриге	   он	  получает	  
имя	  Гавриил,	  -‐	  в	  честь	  св.	  Архангела,	  -‐	  от	  епископа	  Дубоссарского	  Юстиниана.	  
Вскоре	   епископ	   Дубоссарский	   Юстиниан	   рукоположил	   отца	   Гавриила	   во	  
иеродиаконы,	   а	   затем	   и	   в	   иеромонахи.	   С	   1996-‐ого	   по	   2002-‐ой	   год	   молодой	  
иеромонах	   служил	   в	   приходах	  Кишиневской,	   Тираспольской	   и	  Дубоссарской	  
епархий.	   А	   с	   2002-‐ого	   по	   2011-‐ый	   год	   -‐	   в	   Иоанновском	   ставропигиальном	  
женском	  монастыре	  в	  Санкт-‐Петербурге.	  	  

Отец	  Гавриил	  с	  прихожанами	  Свято-‐Троицкого	  храма	  
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	  	  	  	  	  В	   2011-‐ом	   году	   отец	   Гавриил	   переезжает	   в	   США,	   переходит	   в	   клир	  
Восточно-‐Американской	  епархии	  РПЦЗ	  и	  какое-‐то	  время	  служит	  в	  Знаменском	  
кафедральном	   соборе	   при	   Архиерейском	   Синоде	   в	   Нью-‐Йорке.	   А	   в	   ноябре	  
2011-‐го	   года	   он	   приезжает	   в	   Северную	   Каролину	   и	   становится	   настоятелем	  
нашего	  Свято-‐Троицкого	  прихода.	  	  
	  	  	  	  	  В	   последние	   годы,	   после	   кончины	   протоиерея	   Серафима	   Шайдлера,	   отец	  
Гавриил	   еще	   и	   возглавлял	   ежемесячные	   богослужения	   в	   миссионерской	  
общине	   святителя	   Иннокентия	   Московского	   в	   городе	   Нэшвилле	   в	   штате	  
Теннесси.	  21-‐го	   августа	  2016-‐го	   года	  о.	   Гавриил	  был	  возведен	  в	   сан	  игумена	  
митрополитом	  Восточно-‐Американским	  и	  Нью-‐Йоркским	  Иларионом.	  	  
	  	  	  	  	  Игумен	   Гавриил	   скоропостижно	   скончался	   14-‐го	   июня	   2018-‐го	   года.	  
Похоронен	   за	   Успенским	   кладбищенским	   храмом	   в	   Троицком	   монастыре	   в	  
Джорданвилле	  (штат	  Нью-‐Йорк).	  
	  	  	  	  	  Это	   краткая	   биография	   игумена	   Гавриила.	   А	   далее	   из	   воспоминаний	   его	  
родных,	   близких,	   паствы	   вы	   сможете	   ближе	   познакомиться	   с	   отцом	  
Гавриилом.	  Воспоминания	  расскажут	  вам	  о	  его	  детских	  и	  юношеских	  годах,	  а	  
также	  о	   том,	   какой	   след	  в	  жизни	  многих	  людей	  оставил	  отец	  Гавриил,	   о	   его	  
священническом	  и	  монашеском	  пути,	  о	  его	  служении	  Богу	  и	  людям.	  
	  

Протоиерей	  Сергий	  Оржаховский	  
	  

О	  друге	  и	  собрате	  (Сказ	  о	  настоящем	  христианине)	  
Жил-‐был…,	  живет	  и	  будет	  жить…	  тот,	  о	  

ком	  помнят	  и	  кто	  дорог	  и	  по	  особому	  родной…	  
Встреча	  и	   знакомство	   случились	  в	   году	  2002-‐
м,	   а	   признаки	   дружбы	   и	   единомысленных	  
взглядов	   проявились	   двумя-‐тремя	   годами	  
позже.	  По	  моим	  ощущениям	  и	  опыту	  общения	  
с	  отцом	  Гавриилом	  пришло	  убеждение,	  что	  он	  
настоящий	  и	  искренний	  в	   вере	  и	  пред	  Богом,	  
сокровенный	   для	   окружающих,	   но	   в	   то	   же	  
время	   открытый	   и	   близкий.	   Встречались	   мы	  
не	   часто,	   но,	   как	   говорится,	   «редко,	   да	  
метко»…	   Бывало	   по	   разному,	   но	   все	   время	  
хорошо.	   Служба,	   братское	   общение	  и	   великое	  
утешение,	  беседы	  и	  попытки	  выразить	  себя	  и	  
поделиться	  сокровенным…	  	  

Мы	   уже	   служили	   вместе	   на	   Подворье	  
Иоанновского	   монастыря	   под	   Петербургом,	  
когда	   решили	   отправиться	   в	   заграничную	  
поездку	   в	   близлежащую	   Финляндию.	   Отец	  
Гавриил	   был	   инициатором,	   а	   я	   водителем-‐

попутчиком.	  Это	  был	  наш	  первый	  опыт	  поездки	  заграницу	  на	  автомобиле,	  без	  
знания	   иностранных	   языков	   и	   в	   некотором	   смущении	   как	   священников.	  

Отец	  Гавриил	  путешествует	  в	  горах	  
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Поездка-‐паломничество	   в	   Ново-‐Валаамский	   монастырь	   и	   приграничную	  
Финляндию	   была	   благополучной	   и	   интересной,	   по	   нашим	   ощущениям	   дала	  
нам	   «понюхать»	   воздух	   свободы,	   так	  мы	   это	   в	  шутку	   назвали.	   В	   следующий	  
раз	   собирались	   пробраться	   в	   глубь	  Финляндии,	   но	   она	   не	   такая	   маленькая,	  
как	   казалось.	   Но	   случилось	   одно	   открытие,	   а	   может	   быть,	   и	   откровение:	  
недалеко	   от	   границы	   мы	   остановились	   у	   озера,	   пошли	   «размять	   ноги»	   и	  
нашли	  большой	  камень-‐валун.	  Взобравшись	  на	  него,	   смотрели	  на	  озеро,	   лес,	  
думали-‐дышали	   и	   назвали	   этот	   валун	   гранитный	   -‐	   камнем	   свободы.	   После	  
этого	   мы	   решили	   что-‐то	   изменить	   в	   своей	   жизни	   и	   служении.	   Это	   было	  
прелюдией	  к	  решению	  закончить	  службу	  в	  женском	  монастыре	  и	  продолжить	  
служение	   на	   приходах.	   Через	   два	   года	   отец	   Гавриил	   оказался	   в	   Северной	  
Америке,	   а	   его	   многодетный	   собрат	   -‐	   на	   приходе	   в	   Гатчинском	   районе	  
Петербургской	  митрополии.	  

Это	   лишь	   малые	   штрихи,	   но	   яркие	   и	   памятные.	   А	   о	   том,	   что	   было	   в	  
келейных	  беседах	  и	  утешении	  и	  рассказать	  не	  просто,	  а,	  может,	  и	  не	  полезно.	  

Господь	  знает	  нас	  более	  нас	  самих.	  
Вечная	   память	   и	   Царство	   Небесное	   настоящему	   другу	   и	   собрату	   отцу	  

Гавриилу.	  
	  

Татьяна	  Георгиевна	  Квасникова	  (мать	  отца	  Гавриила)	  
	  
	  	  	  	  	  Саша	   учился	   в	   школе	   очень	   хорошо,	   с	   4-‐го	   класса	   стал	   увлекаться	  
астрономией.	  Читал	  очень	  много	  книг	  по	  истории	  и	  астрономии.	  В	  церковь	  в	  

первый	   раз	   пошёл	   сам	   в	   8-‐м	   классе	   и	   был	   очень	   удивлён	  
красотой	  церковного	  убранства.	  	  
	  	  	  	  	  После	   школы	   Саша	   поступил	   в	   Балтийский	  
государственный	   технический	   университет	   (ВоенМех),	  
выбрал	  специальность	  «динамика	  полёта».	  Когда	  он	  был	  на	  
втором	  курсе,	   со	   студентов	   сняли	  так	  называемую	  бронь,	  и	  
всех	  ребят	  с	  курса	  забрали	  в	  армию.	  Саша	  отслужил	  два	  года	  
на	  Байконуре	  и	  вернулся	  в	  институт	  доучиваться.	  	  
	  	  	  	  	  Проучившись	  полгода,	  он	  по	  своему	  желанию	  перевёлся	  в	  
Российский	   государственный	   педагогический	   университет	  
имени	   А.	   И.	   Герцена,	   который	   и	   окончил.	   После	   окончания	  

уехал	   преподавать	   математику	   в	   Вологодскую	   область.	   Там	   Саша	  
познакомился	  со	  священником	  отцом	  Ярославом	  Шиповым	  (см.	  Прим.),	  и	  они	  
стали	  близкими	  друзьями.	  Когда	  отец	  Ярослав	  уехал	  из	  Вологодской	  области,	  
Саша	   вернулся	   обратно	   в	   Санкт-‐Петербург	   и	   стал	   работать	   учителем	  
математики.	  	  
	  	  	  	  	  Саша	   продолжал	   поддерживать	   отношения	   с	   отцом	   Ярославом,	   и	   тот	  
приезжал	  к	  нам	  в	   гости.	  И	  вот	   спустя	  некоторое	  время	  Саша	  увольняется	  из	  
школы	   и	   уезжает	   в	   Московскую	   область	   послушником	   в	   Троице-‐Сергиеву	  
лавру.	  А	  после	   этого	  его	  направляют	  в	  Приднестровье,	   в	   город	  Бендеры,	   где	  
Саша	  и	  принимает	  монашеский	  постриг	  в	  июне	  1996-‐го	  года.	  Там	  он	  служил	  в	  

	  
Отец	  Гавриил	  

(Саша	  Квасников)	  
в	  школьные	  годы	  
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Рыбнице	   при	   воинской	   части.	   Потом	   Саша	   вернулся	   в	   Питер	   и	   служил	   в	  
женском	  монастыре	  Иоанна	  Кронштадтского	  и	  еще	  в	  Артимяках.	  Когда	  Саша	  
приезжал	   в	   гости	   в	   США	   навестить	   своего	   брата	   Мишу	   и	   его	   семью,	   Миша	  
познакомил	   его	   со	   священником	   из	   одного	   Нью-‐Йоркского	   прихода.	   Через	  
этого	   священника	   Саша	   познакомился	   с	   митрополитом	   Иларионом,	   по	  
приглашению	  которого	  Саша	  и	  переехал	  служить	  в	  США.	  	  
	  	  	  	  	  Через	   несколько	   месяцев	   после	   того	   как	   он	   приехал	   в	   Америку,	   его	  
направили	   на	   службу	   в	   Северную	   Каролину.	   Саша	   был	   очень	   благодарен	  
прихожанам	  за	  помощь.	  Язык	  ему	  давался	  тяжело,	  и	  ему	  все	  помогали.	  Когда	  
Саша	  из	  Америки	  приезжал	  погостить	  в	  Санкт-‐Петербург,	  он	  часто	  встречался	  
со	   своими	   школьными	   друзьями.	   Он	   им	   рассказывал	   о	   жизни	   и	   службе	   в	  
Америке,	  и	  все	  его	  с	  большим	  удовольствием	  слушали.	  И	  Саша	  всегда	  навещал	  
отца	  Ярослава	  в	  Москве.	  	  
	  	  	  	  	  Саша	  очень	  любил	  природу,	  а	  еще	  он	  любил	  путешествовать,	  объездил	  все	  
пригороды	  Питера,	  побывал	  во	  многих	  странах	  в	  Европе.	  
	  
Примечание:	   Отец	   Ярослав	   Шипов	   (р.	   16.01.1947)	   -‐	   священник,	   писатель	   и	   общественный	  
деятель.	  Закончил	  Литературный	  институт	  в	  Москве.	  Работал	  в	  журналах	  «Литературная	  
учеба»,	   «Наш	   современник»,	   в	   издательстве	   «Современник».	   В	   возрасте	   44	   лет	   стал	  
священником.	   Поднимал	   приходы	   в	   Вологодской	   области,	   где	   отец	   Гавриил,	   будучи	   молодым	  
учителем	  математики,	   с	   ним	  познакомился	  и	  подружился.	  Отец	  Гавриил	   стал	  прототипом	  
молодого,	   ищущего	   смысла	   жизни,	   учителя	   математики	   в	   рассказе	   отца	   Ярослава	   «На	  
крыльце».	  
	  

Костя	  Хартман	  (племянник	  отца	  Гавриила)	  
	  

	  	  	  	  	  Мои	   самые	   первые	   и	  
ранние	  воспоминания	  о	  дяде	  
Саше	   связаны	   с	   его	  
возращением	   из	   армии,	  
когда	   мне	   было	   пять	   лет.	   Я	  
ночевал	   в	   его	   комнате	   и	  
помню,	   что	   очень	   удивился,	  
когда	   меня	   переселили	  
обратно	   в	   комнату	  
родителей.	   От	   бабушки	   я	  
узнал,	   что	   мой	   дядя	   служил	  
«на	   Байконуре»,	   и	   мой	  
детский	   мозг	   прочно	   связал	  
дядю	   Сашу	   с	   космонавтами.	  
Когда	  я	  был	  в	  первом	  классе,	  

он	   преподавал	   у	   нас	   в	   школе	   шахматы,	   и	   я	   хорошо	   запомнил,	   как	   он	   меня	  
попросил	  не	  рассказывать	  одноклассникам,	  что	  у	  меня	  дядя	  космонавт.	  В	  мои	  
школьные	   годы	   дядю	   Сашу	   я	   видел	   нечасто,	   но	   постоянно	   чувствовал	   его	  
присутствие	   дома,	   у	   бабушки.	   Дядя	   завёл	   собаку	   -‐	   огромную	   Восточно-‐

	  
Отец	  Гавриил	  с	  племянником	  Костей	  в	  Нью-‐Йорке	  
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Европейскую	   овчарку,	   за	   которой	   ухаживала	   бабушка,	   ну	   а	   я,	   как	   мог,	   ей	   в	  
этом	   помогал.	  
Хант,	   или	  
Хантик,	   как	  

ласково	  
называла	  

собаку	  бабушка,	  
был	   нашим	  

постоянным	  
спутником	  

каждое	   лето	   и	  
распугивал	  

детей	   своим	  
лаем	   и	  

внешним	  
видом.	  	  

	  	  	  	  	  Однажды	  от	  бабушки	  я	  узнал,	  что	  дядя	  Саша	  принял	  сан	  священника	  и	  что	  
поэтому	   он	   постоянно	   был	   в	   разъездах.	   Дядя	   служил	   в	   Приднестровье	   и	   на	  
Украине	  и	  ездил	  в	  Абхазию,	  поэтому	  нечасто	  приезжал	  домой.	  Уже	  когда	  мы	  
переехали	   в	   Америку,	   я	   узнал,	   что	   дядя	   хочет	   служить	   в	   США.	   Как	   мне	  
показалось	   тогда,	   ему	   хотелось	   служить	   Господу	   вдали	   от	   суеты.	   Он	   часто	  
приезжал	  к	  нам	  в	  гости	  из	  России,	  и	  мы,	  конечно,	  были	  счастливы,	  чтобы	  он	  
жил	  поближе	  к	  нам	  и,	  чтобы	  мы	  могли	  встречаться	  почаще.	  	  
	  	  	  	  	  После	  его	  переезда	  в	  США	  дядя	  служил	  в	  Нью-‐Йорке,	  и	  мы	  часто	  виделись,	  -‐	  
он	   просто	   садился	   в	   автобус	   и	   приезжал	   к	   нам	   на	   несколько	   дней.	   Я	   тоже	  
встречался	   с	   ним	   в	   Нью-‐Йорке,	   он	   всегда	   находил	   время	   встретиться	   и	  
поговорить.	   Узнав,	   что	   его	   переводят	   служить	   в	   Северную	   Каролину,	   я	  
искренне	   порадовался	   за	   него,	   потому	   что	   знал,	   что	   дядя	   хотел	   жить	   и	  
служить	   ближе	   к	   природе.	   Он	   с	   большим	   удовольствием	   рассказывал	   мне	   о	  
своих	  поездках	  в	  горы	  и	  о	  тех	  днях,	  которые	  он	  проводил	  на	  берегу	  океана	  на	  
Аутер-‐Бенкс.	  Мы	  регулярно	  созванивались	  с	  ним	  по	  телефону	  или	   	  общались	  
по	   скайпу,	   и	   я	   ему	  рассказывал	  о	   семье	  и	   о	   работе,	   а	   он	  мне	   -‐	   о	   приходе	  и	   о	  
доме.	  Он	  рассказывал	  о	  своих	  планах	  построить	  новый	  большой	  приход,	  про	  
воскресную	  школу,	  про	  крещение	  в	  реке,	  и	  про	  поездки	  в	  Теннесси.	  	  
	  	  	  	  	  Каждый	   Новый	   год	   мы	   старались	   придумать	   забавные	   подарки	   друг	   для	  
друга:	  он	  мне	  подарил	  микроскоп	  и	  телескоп,	  а	  мы	  ему	  -‐	  гитару	  и	  шахматы.	  В	  
последний	   год	   я	   спросил	   его:	   «Что	   ты	   хочешь	   в	   подарок?»,	   и	   он	   ответил:	  
«Увидеть	   тебя!».	   Я	   приехал	   в	   Северную	   Каролину	   в	   марте,	   и	   мы	   провели	  
выходные	  вместе,	  гуляя	  в	  горах	  и	  по	  маленьким	  городкам.	  Мы	  несколько	  раз	  
созванивались	   с	   ним	   после,	   и	   я	   знал,	   что	   могу	   спросить	   его	   о	   чем	   угодно	   и	  
пообщаться	   на	   любые	   темы.	   Для	   меня	   дядя	   Саша	   всегда	   останется	   моим	  
мудрым	  собеседником,	  с	  которым	  интересно	  поговорить	  обо	  всем	  на	  свете.	  Я	  
уверен,	  что	  его	  бессмертная	  душа	  присматривает	  за	  нами...	  
	  

Совместная	  служба	  митрополита	  Илариона,	  отца	  Гавриила	  и	  других	  
священников	  в	  Свято-‐Троицком	  храме	  (Мебейн,	  Северная	  Каролина)	  
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Михаил	  Квасников	  (брат	  отца	  Гавриила)	  
	  
	  	  	  	  	  Много	  воспоминаний,	  связанных	  с	  моим	  братом,	  храню	  в	  моём	  сердце…	  Но	  
мне	  особенно	  запомнился	  один	  случай,	  веселый	  и	  забавный	  и	  в	  то	  же	  время	  
необъяснимый.	  Когда	  брат	  был	  в	  Нью-‐Йорке	  у	  меня	  в	  гостях,	  я	  уговорил	  его	  
зайти	  со	  мной	  в	  один	  бар-‐ресторан.	   	  Я	  отошел	  на	  несколько	  минут	  по	  своим	  
делам	   и	   оставил	   брата	   одного	   сидеть	   за	   столиком.	   Но	   когда	   я	   вернулся,	   то	  
увидел	   такую	   картину:	   сидит	   брат,	   но	   не	   один,	   а	   его	   окружила	   толпа	  
полицейских.	   У	   них	   была	   там	   вечеринка.	   И	   мой	   брат,	   совершенно	   не	   зная	  
английского	  языка,	  смог	  общаться	  с	  полицейскими	  и	  полностью	  уверить	  их	  в	  
том,	   что	   православие	   естъ	   самая	   истинная	   вера.	   Полицейские,	   отставив	  
выпивку	  и	  развлечения,	  сидели	  и	  внимательно	  слушали	  его.	  И	  непостижимым	  
образом	  понимали	  его…	  
	  

Олег	  и	  Тамара	  Кривулины	  (прихожане)	  
	  
	  	  	  	  	  Мы	   познакомились	   с	   батюшкой	   в	   разное	   время,	   но	   впечатления	   об	   отце	  

Гаврииле	   у	   нас	   во	   многом	  
совпали.	   Мы	   увидели	   в	   нем	  
скромного,	   открытого,	  
бескорыстного	   и	   искреннего	  
человека.	   Это	  
почувствовалось	  практически	  
с	   первых	   моментов	  
знакомства.	   За	   очень	  
короткое	   время	   с	   момента	  
нашей	   встречи	   с	   ним	   он	   стал	  
очень	   близок	   нам,	  
практически	   был	   частью	  
нашей	  семьи.	  

	  	  	  	  	  Настоящую	   любовь	   к	   людям	   чувствовал	   каждый,	   кому	   доводилось	  
встретиться	   с	   отцом	   Гавриилом.	   И	   в	   дальнейшем	   этим	   людям	   хотелось	  
общаться	   с	   батюшкой	  как	  можно	  больше	  и	  больше.	  От	  многих	  мы	   слышали,	  
что	  это	  был	  «настоящий	  батюшка»,	  которого	  очень	  многим	  теперь	  не	  хватает.	  
В	   связи	   с	   этим	   количество	   прихожан	   в	   нашем	   храме	   возросло	   во	  много	   раз.	  
Практически	  при	  каждом	  нашем	  общении	  с	  ним	  возникало	  чувство,	  что	  отцу	  
Гавриилу	  	  дано	  видеть	  нашу	  дальнейшую	  жизнь.	  Его	  советы	  и	  наставления	  в	  
последствии	   становились	   реальностью.	   И	   даже	   сейчас	   он	   незримо	  
присутствует	  рядом	  с	  нами,	  и	  мы	  продолжаем	  получать	  от	  него	  помощь.	  
	  

Ольга	  Изотова	  (прихожанка)	  
	  
	  	  	  	  	  Отец	  Гавриил	  оказал	  большую	  молитвенную	  помощь	  нашей	  семье.	  В	  марте	  
2013	   года	   у	   моего	   мужа	   Павла	   был	   диагностирован	   рак	   головного	   мозга,	  

	  
Отец	  Гавриил	  с	  Наумом	  Коржавиным	  и	  Тамарой	  и	  Олегом	  

Кривулиными	  в	  Свято-‐Троицком	  храме	  
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нашей	   самой	   младшей	   дочке	   было	   тогда	   только	   два	   месяца.	   Начинался	  
Великий	   Пост.	   Я	   сразу	   же	   позвонила	   за	   поддержкой	   отцу	   Гавриилу,	   он	  
посоветовал	   каждый	   день	   читать	   Писание	   дня	   и	   более	   сосредоточенно	  
провести	  Великий	  Пост.	   Я	   просила	  молиться	   за	  мужа,	   чтобы	  он	  прожил	   еще	  
хотя	  бы	  5	  лет,	  чтобы	  у	  нашей	  младшей	  дочки	  осталась	  хоть	  какая-‐то	  память	  

об	   ее	   отце.	   И	   вот	   Павел,	  
хоть	   и	   в	   больших	  
страданиях,	   но	   живет,	   а	   в	  
нашей	   большой	   семье	  
прибавилась	   даже	   ещё	  
одна	  дочка.	  А	  отец	  Гавриил	  
умер	   через	   5	   лет…	   После	  
болезни	   мужа	   мы	   редко	  
могли	   ездить	   в	   Троицкую	  
церковь,	   ездили	   в	   другие	  
приходы,	   которые	  
находятся	   поблизости	   от	  
нас,	   но	   продолжали	  
поддерживать	   связь	   с	  
отцом	   Гавриилом,	   так	   как	  
он	  был	  очень	  отзывчивым.	  

Когда	   звали	   его	  приехать	  пособоровать,	   причастить	  на	  дому,	   то	   он	   сразу	  же	  
соглашался.	  Приезжал	  также	  и	  в	  больницу	  соборовать	  мужа	  после	  операции	  и	  
крестил	  дочку	  у	  нас	  на	  дому,	  чтобы	  мог	  присутствовать	  и	  ее	  отец.	  	  В	  разговоре	  
со	   старшими	  дочками	  на	  вопрос,	  на	  что	  им	  надо	  обратить	  внимание	  в	   своих	  
знаниях	  веры,	  батюшка	  посоветовал	  прежде	  всего	  хорошо	  знать	  своих	  святых.	  	  
	  	  	  	  	  Он	   очень	   уважал	   и	   любил	   митрополита	   Илариона,	   воспринимал	   его	   как	  
отца,	  как	  отца	  всему	  клиру.	  Отец	  Гавриил	  был	  уверен,	  что	  их	  беды	  и	  проблемы	  	  
митрополиту	  не	   безразличны.	  Когда	   ухудшалось	   зрение	   у	   батюшки,	   и,	   было	  
неизвестно,	   пройдёт	   ли	   удачно	   операция	   или	   нет,	   и	   он	   не	   исключал	  
возможности	   совсем	   ослепнуть,	   но	   говорил	   об	   этом	   с	   юмором	   	   и	   даже	  
присматривал	   себе	   место	   жительства	   в	   Джорданвилле	   и	   записывал	   себе	  
Добротолюбие	  и	  другие	  духовные	  книги	  на	  аудио	  на	  случай	  полной	  слепоты.	  
В	  свой	  последний	  приезд	  к	  нам	  в	  январе	  2018-‐го	  года	  радостно	  делился	  тем,	  
что	  приход	  растёт,	  рождаются	  дети.	  	  
	  	  	  	  	  После	   болезни	  мужа	  мы	  уже	  не	  могли	  бывать	  на	   Рождественских	  детских	  
праздниках,	   но	   отец	   Гавриил	   всегда	   привозил	   нашей	   огромной	   ораве	   детей	  
подарки.	  Мой	  муж	  Павел	   смог	   съездить	   в	   паломничество	   к	   	   св.	   Иоанну	   Сан-‐
Францисскому	  в	  2014-‐ом	  году	  	  благодаря	  отцу	  Гавриилу,	  так	  как	  мужу	  нужен	  
был	   сопровождающий.	   Поездка	   была	   ограничена	   по	   времени.	   Они	   смогли	  
посетить	  только	  собор	  с	  ракой	  святого	  и	  старую	  церковь,	  где	  хранится	  мантия	  
святителя,	  побывали	  и	  на	  побережье.	  По	  воспоминаниям	  мужа,	  отец	  Гавриил	  
прыгал	  по	  валунам	  как	  ребёнок	  и	  радовался	  океану.	  Вечная	  память	  дорогому	  
отцу	  Гавриилу!	  

	  
Служба	  отца	  Гавриила	  на	  природе	  (в	  парке	  Северной	  

Каролины)	  
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Андрей	  Семянко	  (регент	  Свято-‐Троицкого	  хора)	  

	  
	  	  	  	  	  Отец	  Гавриил	  был	  необыкновенно	  добрым	  и	  с	  большой	  любовью	  относился	  
ко	  всем	  людям.	  Многие	  считали	  его	  членом	  своей	  семьи	  и	  любили	  как	  брата.	  
Что	   меня	   больше	   всего	   поразило,	   так	   это	   история	   о	   том,	   как	   он	   попал	   в	  
Северную	  Каролину,	  в	  наш	  приход.	  	  

	  	  	  	  	  Отец	   Гавриил	  
после	   переезда	   в	  
Америку	   вначале	  
подвизался	   в	   Синоде	  
на	   Манхэттене.	   Там	  
он	   служил	   и	   близко	  
общался	   c	  

митрополитом	  
Иларионом.	   Когда	  
митрополит	   спросил	  
его,	   куда	   он	   хочет	  

отправиться	  
служить	   дальше,	  
отец	   Гавриил	  
ответил,	   что	   хотел	  
бы	  куда-‐то	  подальше	  
от	   политики,	   от	  
славы.	   Куда-‐нибудь,	  
где	   можно	   тихо	  

вести	  приход.	  И	  его	  направили	  сюда,	  к	  нам,	  в	  тихое,	  почти	  деревенское,	  место.	  
Но	   он	   ведь	   мог	   бы	   выбрать	   другой	   приход,	   имеющий	   большие	   доходы	   и	  
расположенный	   в	   крупном	   городе…	  Но	   отец	   Гавриил	   был	   именно	   таким,	   не	  
ищущим	   славы	   и	   никогда	   себя	   не	   превозносящим.	   Если	   же	   он,	   как	   любой	  
человек,	  иногда	  совершал	  ошибки,	  то	  он	  честно	  их	  признавал.	  Его	  проповеди	  
были	  очень	  искренними,	  наполненными	  неподдельной	  любовью	  к	  людям.	  Он	  
никогда	   не	   говорил	   прихожанам,	   что	   он	   будет	   их	   спасать	   или	   как-‐то	  
“улучшать”.	   Своей	   пастырской	   любовью	   к	   нам	   он	   давал	   нам	   пример,	   как	  
любить	  ближнего	  своего.	  
	  

Оскар	  Нуртаев	  (прихожанин)	  
	  
	  	  	  	  	  С	  отцом	  Гавриилом	  я	  первый	  раз	  встретился	  на	  службе	  почти	  сразу,	  как	  он	  к	  
нам	  приехал.	  Я	  помню,	  что	  вначале	  он	  показался	  мне	  строгим	  и	  деловитым.	  Я	  
попросил	   у	   него	   освятить	   крестик	   после	   службы,	   когда	   он	   "пробегал"	   мимо	  
меня,	   готовясь	   к	   трапезе.	   В	   общем-‐то,	   на	   этом	   все	   наше	   общение	   и	  
закончилось	   в	   тот	   день.	   После	   отца	   Александра,	   который	   служил	   у	   нас	   до	  
этого,	   отец	   Гавриил	   произвел	   на	   меня	   впечатление	   слишком	   серьезного	   и	  

	  
Отец	  Гавриил	  участвует	  в	  перетягивании	  каната	  вместе	  с	  ребятами	  из	  

Свято-‐Троицкого	  прихода	  
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немногословного	   человека	   (как	   потом	   оказалось,	   впечатление	   было	  
ошибочным,	  но	  в	  хорошем	  контексте).	  	  

	  	  	  	  	  Потом	   мы	   с	  
супругой	   приезжали	  
в	   церковь	   помочь	   в	  
уборке,	   и	   я	   увидел	  
совсем	   другого	   отца	  
Гавриила,	   -‐	   веселого	  
и	   очень	   открытого.	  
Я	   попросил	   его	   о	  
встрече	   во	  
“внеурочное”	   время,	  
и	   он	   сразу	  
согласился.	   Мы	  
пообщались	   на	  
разные	   темы	  
(сидели	   и	  

разговаривали	  
несколько	  часов);	  мне	  было	  интересно	  и	  легко	  с	  ним	  общаться.	  	  
	  	  	  	  	  После	  той	  встречи	  мы	  стали	  общаться	  гораздо	  чаще,	  стали	  приезжать	  друг	  
к	   другу	   в	   гости	   и	   очень	   подружились.	   Отец	   Гавриил	   стал	   для	   нас	   другом	   и	  
словно	   бы	   старшим	   братом.	   Мне	   очень	   импонировали	   его	   взгляды	   на	  
религию,	   церковь	  и	  некоторые	  философские	   вопросы.	  Явно	   сказывалось	   его	  
прошлое	   математическое	   образование.	   Многие	   его	   идеи	   и	   восприятие	   Бога	  
оказались	   довольно	   близкими	   моим	   собственным.	   Как	   человек	   он	   был	  
приятен	  и	  легок	  в	  общении,	  с	  большим	  чувством	  юмора,	  очень	  веселым,	  но	  в	  
то	  же	  время	  в	  нём	  чувствовалась	  некая	  воля	  и	  характер.	  Мы	  собирались	  либо	  у	  
нас,	  либо	  у	  него	  дома,	  жгли	  костёр,	  пекли	  картошку	  и	  вели	  долгие	  беседы,	  как	  
говорится,	  о	  вечном.	  Было	  очень	  интересно	  послушать	  истории	  из	  его	  жизни,	  
рассуждения,	   воспоминания.	   Шутки	   и	   юмор	   всегда	   были	   частью	   наших	  
посиделок,	   и	   все	   это	   вкупе	   определяло	   непринуждённую	   атмосферу	   нашей	  
дружбы	   и	   только	   подтверждало,	   что	   моё	   первое	   впечатление	   об	   отце	  
Гаврииле	  было	  ошибочным.	  
	  	  	  	  	  Укрепление	   и	   рост	   нашего	   прихода	   я	   связываю	   с	   энергией	   и	   душой,	  
которые	   отец	   Гавриил	   привнес	   в	   нашу	   небольшую	   церковь.	   Именнно	   ему	  
удалось	  создать	  ту	  обстановку	  "семейности",	  которую	  и	  сейчас	  поддерживает	  
наш	  приход.	  Все	  эти	  многочисленные	  походы,	  выезды,	  пикники,	  субботники,	  
конечно	  же,	  помогли	  сплотить	  постоянных	  прихожан	  и	  создать	  некий	  "центр	  
гравитации",	  который	  "притянул"	  новых	  постоянных	  членов	  общины.	  И	  мы	  из	  
разрозненной	   группы	   людей	   трансформировались	   в	   настоящую	   семью.	   И	   в	  
центре	   этой	   точки	   притяжения	   был	   именно	   отец	   Гавриил	   со	   своим	  
неистощимым	  запасом	  энергии,	  идей	  и	  оптимизма.	  	  
	  	  	  	  	  Очень	  помогал	  развитию	  общины	  и	  тот	  факт,	  что	  отец	  Гавриил	  был	  легким	  
и	  позитивным	  в	  общении	  человеком.	  Я	  уверен,	  что	  почти	  все	  прихожане	  могут	  

	  
Отец	  Гавриил	  с	  прихожанами	  Свято-‐Троицкого	  храма	  в	  походе	  
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это	   подтвердить,	   поэтому	   он	   и	   стал	   близким	   другом	   для	   многих.	   Я	   очень	  
надеюсь,	   что	   тот	   запас	   прочности,	   который	   он	   заложил	   в	   приход,	   позволит	  
сохранить	   и	   приумножить	   то	   наследие,	   что	   удалось	   создать	   за	   время	   его	  
служения.	  

	  	  	  	  	  Походы,	  
пикники	  и	  выезды	  
на	   природу	   -‐	   вот,	  
что	   запомнилось	  
больше	   всего	  
благодаря	   той	  
атмосфере	  дружбы	  
и	   праздника,	  
которая	   всегда	  

сопровождала	  
такие	  

мероприятия.	  
Проповеди,	  

рассказанные	  
простым	   языком.	  
Шутки	   и	   весёлые	  
истории	   за	  
трапезой.	   Много	  

всего,	   но	   особенно	   приятна	   была	   сама	   атмосфера	   в	   приходе,	   когда	   именно	  
всем	  сердцем	  хотелось	  идти	  на	  службу,	  а	  не	  потому,	  что	  	  “так	  надо".	  Хотелось	  
бы,	  чтобы	  наследие	  отца	  Гавриила	  не	  растерялось	  со	  временем,	  а	  укрепилось	  
и	   приумножилось.	   Думаю,	   с	   тем	   заделом,	   который	   создал	   отец	   Гавриил,	   это	  
вполне	  осуществимо.	  
	  

Марина	  Сазанович	  (прихожанка)	  
	  
	  	  	  	  	  Когда	  я	  впервые	  пришла	  в	  одно	  из	  воскресений	  на	  службу	  в	  нашу	  Троицкую	  
церковь	   (пришла,	   как	   обычно,	   пораньше),	   то	   	   застала	   отца	   Гавриила	   в	  
приготовлении	   к	   Литургии.	  Мне	   он	   сразу	   показался	   очень	   строгим,	   отдавал	  
указы	  по	  самым	  мельчайшим	  деталям.	  Но	  мое	  первое	  впечатление	  абсолютно	  
изменилось	   к	   концу	   службы,	   особенно	   во	   время	   проповеди.	   Отец	   Гавриил	  
оказался	  очень	  понимающим,	  рассказывал	  и	  объяснял	  не	  только	  то,	  что	  было	  
в	  Писании,	  но	  и	  приводил	  примеры	  из	  современной	  жизни.	  Некоторые	  вещи,	  
которые	  он	  объяснял,	  были	  наполнены	  добрым	  юмором,	  но	  именно	  поэтому	  
очень	  близкими	  и	  легко	  понимаемыми	  для	  всех	  прихожан.	  Ему	  легко	  давался	  
«язык	   яснословия».	   Казалось	   бы,	   очень	   глубокие	   вещи,	   но	   отец	   Гавриил	  
всегда	  мог	  донести	  их	  до	  любого:	  и	  подростков,	  и	  молодых,	  и	  пожилых	  людей.	  	  
	  	  	  	  	  Мне	   нравились	   его	   чувство	   юмора,	   серьезное	   выражение	   глаз,	   хотя	   при	  
этом	   он	   всегда	   улыбался	   (даже	   могло	   показаться,	   что	   он	   ухмыляется),	   его	  
любовь	   к	   детям.	   Дети,	   даже	   малыши,	   чувствовали	   его	   доброе	   сердце	   и	  

Отец	  Гавриил	  на	  Рождественской	  Елке	  в	  Свято	  -‐Троицком	  храме	  
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тянулись	  к	  нему.	  Он	  не	  боялся	  взять	  малышей	  на	  руки,	  по-‐дружески,	  сам	  как	  
ребенок,	  игриво	  общался	  с	  мальчишками,	  и	  иногда	  сам	  начинал	  их	  смешить.	  
Но	   во	   время	   чтения	   Евангелия	   и	   проповеди	   очень	   любил	   тишину.	   И	   если	  
малыши	  шумели,	   то	   “сверкал”	   своим	  пронзительным	   взглядом,	   и	   этого	   нам,	  
родителям,	   было	   вполне	   достаточно,	   чтобы	   “провалиться	   сквозь	   землю”	   от	  
стыда.	  Мамочки	  сразу	  же	  убегали	  со	  своими	  детками	  из	  храма	  для	  соблюдения	  
тишины.	  А	  после	  службы	  батюшка	  всегда	  подходил	  к	  ребёнку	  и,	  как	  ни	  в	  чем	  

не	   бывало,	   шутил:	  
«Ну,	   ничего,	   мы	  
выведем	   этого	  
бесёнка	  из	  тебя!»	  	  
	  	  	  	  	  Отец	   Гавриил	   имел	  
особый	   талант	   в	  
притяжении	   и	  
объединении	   людей.	  
Устраивал	   очень	  
много	   субботников	   и	  
воскресных	   служб	   на	  
природе:	   в	   парках,	   на	  
озере,	   в	   лесу.	   У	   нас	   в	  
приходе	   много	  
молодых	   родителей	   с	  
маленькими	   детьми	   и	  
детьми	   школьного	  
возраста.	   И	   отец	  
Гавриил	   это	   всегда	  
учитывал.	   Брал	   в	  

прислужники	  мальчиков,	  сам	  их	  обучал	  и	  не	  боялся,	  что	  ребята	  будут	  делать	  
ошибки,	  не	  боялся	  их	  поправлять.	  Благодаря	  этому	  в	  храме	  и	  при	  выездах	  на	  
природу	  было	  много	  детей.	  У	  меня	  родился	  сын,	  и	  я	  не	  могла	  дождаться,	  пока	  
он	   подрастет	   и	   начнет	   прислуживать	   отцу	   Гавриилу.	   Как	   любая	   мама,	   как	  
любой	  прихожанин,	  я	  хотела	  чувствовать	  себя	  в	  этом	  приходе	  как	  дома.	  	  
	  	  	  	  	  Мы	  переехали	  сюда	  из	  Филадельфии	  три	  года	  назад,	  и	  я	  очень	  волновалась,	  
как	  меня	  встретят	  в	  храме.	  Очень	  хотелось	  всей	  душой	  принять	  свой	  «новый»	  
приход.	  Но	   я	   напрасно	   волновалась.	   Я	   не	   хотела	   даже	   уходить	  из	   храма,	   так	  
как	  все	  было	  настолько	  «родное»,	  будто	  бы	  я	  была	  в	  этом	  приходе	  всю	  жизнь.	  
Конечно	  же,	   эта	   атмосфера	  была	   создана	  всеми	  прихожанами,	  но	  объединял	  
всех	  именно	  отец	  Гавриил.	  Я	  сразу	  поняла,	  что	  это	  именно	  то	  место,	  где	  я	  хочу	  
крестить	  сына	  и	  называть	  это	  своим	  храмом	  и	  своим	  приходом.	  	  
	  	  	  	  	  Отец	   Гавриил	   всегда	   был	   хорошим	   собеседником,	   наставником	   и	  
священником.	  Я	  с	  ним	  познакомилась	  всего	  три	  года	  назад,	  а	  казалось,	  что	  я	  
знала	  его	  всю	  жизнь.	  Мне	  его	  до	   глубины	  души	  не	  хватает.	  Мне	  очень	  жаль,	  
что	  мои	  малыши	  были	  совсем	  маленькими,	  когда	  был	  жив	  отец	  Гавриил,	  и	  по-‐

	  
Чудотворная	  Курско-‐Коренная	  икона	  «Знамение»	  Божией	  Матери	  в	  
Свято-‐Троицком	  храме	  (Мебейн,	  Северная	  Каролина,	  США).	  Отец	  

Гавриил	  совершает	  Божественную	  Литургию	  
	  



	  

	   12	  

настоящему	   не	   познакомились	   с	   батюшкой.	   Но	   я	   всегда	   буду	   хранить	   о	   нём	  
светлую	  память	  в	  моём	  сердце.	  
	  

Любовь	  Ваняшина	  (прихожанка)	  
	  
	  	  	  	  	  Вспоминаю	   свое	   первое	   впечатление	   от	   нашего	   храма:	   скромная	   уютная	  
обстановка,	   приветливые	   и	   доброжелательные	  люди,	  очень	   трогательный	  
хор,	   где	   певчие	   по	   очереди	   нянчили	   очаровательную	   малышку.	   И	  
сама	  Воскресная	   служба	   проходила	   по-‐домашнему	   тепло.	   Этот	  полный	  
любви	  дом	  создал	   настоятель	   -‐	   отец	   Гавриил,	  добрый,	   тактичный	   и	  
внимательный	   ко	   всем	   людям	   батюшка.	   Он	   однажды	   сказал,	   что	   «обручен	   с	  

Церковью	   и	   со	   всеми	  
нами»,	  поэтому	   в	  
проповедях	  так	  искренне	  

делился	  своими	  
мыслями	   и	   знаниями,	  
советовал,	  что	  читать.	  	  
	  	  	  	  	  Отец	   Гавриил	   всегда	  

по-‐настоящему	  
заботился	   о	   храме	   и	  
прихожанах.	  	   Приятно	  
вспомнить	   субботники	  
накануне	  Великих	  Празд
ников:	   весь	  день	   в	  
храм	  приезжали	   люди,	  

каждому	   находилось	   дело,	   отец	   Гавриил	   в	   прекрасном	   настроении	   работал	  
вместе	  со	  всеми,	  шутил.	  Праздничные	  дни	  всегда	  проходили	  очень	  душевно	  и	  
весело,	   ведь	   отец	   Гавриил	  придумывал	   забавные	  конкурсы.	  Игумен	   Гавриил	  
останется	  в	  памяти	  как	  скромный,	  душевный	  и	  очень	  светлый	  человек.	  
	  

Татьяна	  Капленко	  (прихожанка)	  
	  

	  	  	  	  	  Пути	  Господни	  неисповедимы!	  Каждому	  из	  нас	  знакомы	  эти,	  казалось	  бы	  на	  
первый	  взгляд,	   простые,	  но	  в	   тоже	  время	  много	  несущие	  в	   себе	   слова.	  Итак,	  
сегодня	  я	  расскажу	  о	  том	  моём	  личном,	  персональном	  пути	  неисповедимом…	  	  
	  	  	  	  	  	  Прожив	   в	   США	   чуть	   больше	   месяца,	   я	   посетила	   наш	   замечательный	   и	  
теперь	  мне	  родной	  храм.	  Уезжая	  в	  Северную	  Каролину,	  мне	  было	  тоскливо	  и	  
грустно	   думать	   о	   том,	   что	   мне	   приходится	   расставаться	   с	   моим	   дорогим	   и	  
родным	   храмом	   в	   Москве.	   Священник,	   который	   из	   года	   в	   год	   исповедывал	  
меня,	   причащал,	   давал	   мне	   полезные	   наставления,	   больше	   не	   сможет	  
принимать	  активного	  участия	  в	  моей	  духовной	  жизни.	  	  Не	  совсем	  легко	  было	  
принять	   эту	   реальность.	   Но	   тогда,	   еще	   в	   2014-‐ом	   году,	   я	   даже	   не	   могла	  
подумать,	  что	  Господь	  мне	  готовит	  встречу	  с	  одним	  из	  Его,	  не	  побоюсь	  сказать	  
этого	  слова,	  избранником.	  

	  
Отец	  Гавриил	  с	  маленькими	  прихожанами	  Свято-‐	  Троицкого	  храма	  

и	  музыкальной	  руководительницей	  
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	  	  	  	  	  Впервые	   я	   посетила	  
наш	   храм	   на	   праздник	  
Рождества	   Христова.	  
Увидев	   церковь	   с	  
улицы,	   я	   очень	   была	  
удивлена.	   Неужели	  
храм	  может	  быть	  таким	  
маленьким,	   и,	   как	   мне	  
показалось	   в	   темноте,	  
вовсе	   не	   похожим	   на	  
православный	   храм,	  
привычный	  для	  меня	   в	  
России?!	  Но	  переступив	  
порог	   храма,	   я	  
почувствовала,	   что	  
вдыхаю	   в	   себя	   что-‐то	  
родное,	   необъяснимое	  
и	   необъятное.	  
Осознание	   пришло	   ко	  
мне	  мгновенно,	  что	  это	  
то	   место,	   где	   ждали	  
меня	   как	   в	  
родительском	   доме.	   И	  

только	   сейчас,	   прокрутив	   свою	   жизнь	   назад,	   как	   пленку,	   я	   понимаю,	   что	  
бесценным	   подарком	   в	   этот	   светлый	   праздник	   была	   первая	   встреча	   с	  
настоятелем	   храма	   на	   исповеди,	   а	   теперь	   уже	   с	   дорогим	   и	   всем	   сердцем	  
любимым	  отцом	  Гавриилом.	  	  
	  	  	  	  	  Всем	   нам	   знакомо,	   что	   всё,	   что	   приходит	   в	   нашу	   жизнь	   спокойно,	  
умиротворенно,	  без	  суеты,	  с	  любовью	  и	  тихо	  -‐	  это	  и	  есть	  от	  Господа.	  Именно	  
такой	   была	   встреча	   с	   моим	   духовным	   наставником	   в	   Америке	   и	   будущим	  
крестным	  отцом	  моей	  дочери.	  Как	  будто	  мое	  сердце	  почувствовало	  будущую	  
молитвенную	   заботу	   этого	   трудолюбивого	   священника.	   Позже,	   я	   для	   себя	  
отметила,	   что	  ценю	   этого	  пастыря	  именно	   сейчас	  и	   сию	  минуту.	  Да,	   именно	  
так	  я	  могу	  описать	  свои	  ощущения	  того	  времени.	  	  
	  	  	  	  	  Я	  всегда	  слышала	  от	  отца	  Гавриила	  проникновенное	  и	  мудрое	  наставление	  
после	   таинства	   исповеди.	   Задавала	   себе	   вопрос,	   как	   он	   может	   знать	   и	  
говорить	   именно	   то,	   что	   мне	   нужно?!	   Неоднократно	   убеждалась	   о	   Божьем	  
наставлении	  меня	  через	  отца	  Гавриила.	  	  Этот	  факт	  всегда	  удивлял	  меня.	  Отец	  
Гавриил	  для	  меня	  являлся	  и	  является	  образцом	  настоящего	  монаха,	  доброго	  
пастыря,	   молитвенника,	   очень	   ценного	   духовного	   руководителя	   в	   моей	  
жизни,	   мужественного	   и	   благородного	   человека,	   преданного	   Церкви,	  
бессеребреника.	   Он	   был	   именно	   тем	   преданным	   священником,	   который	  
оставался	  священником	  с	  утра	  до	  вечера	  и	  с	  вечера	  до	  утра.	  Светлая	  память	  об	  
этом	   замечательном	   монахе	   будет	   всегда	   	   жить	   в	   моем	   сердце.	   Вспоминая	  
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игумена	  Гавриила,	  в	  моей	  душе	  появляется	  радость	  и	  теплые	  воспоминания	  о	  
нем,	   как	   о	   человеке	   ясно	   и	   разумно	   размышляющем,	   необыкновенной	  
доброты	  и	  редкой	  мудрости.	  И	  таким	  он	  останется	  для	  меня	  навсегда!	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  

Алексей	  Слинкин	  (прихожанин)	  
	  
	  	  	  	  	  Моя	   первая	   встреча	   с	   отцом	   Гавриилом	   произошла	   в	   конце	   лета	   2017-‐го	  

года,	   когда	   я	  
приехал	   в	  

Штаты,	  
поступив	   в	  
аспирантуру	  

математическо
го	   факультета.	  

После	  
воскресной	  

службы	   мы	  
немного	  

поговорили	   с	  
батюшкой.	   Я	  
помню,	   в	   этом	  

коротком	  
разговоре	  отец	  
Гавриил	   задал	  
мне	   несколько	  

вопросов:	  
спросил	  что-‐то	  

об	   университете,	   обо	   мне.	   Меня	   тогда	   очень	   удивил	   неподдельный	   интерес	  
человека,	  который	  видит	  меня	  в	  первый	  раз	  и	  с	  таким	  вниманием	  спрашивает	  
о	  моей	  жизни.	  	  
	  	  	  	  	  Во	  время	  службы	  отец	  Гавриил	  всегда	  был	  серьёзен	  и,	  как	  мне	  кажется,	  он	  
всё	   время	   пребывал	   в	   молитве.	   Случалось,	   во	   время	   богослужения	   церковь	  
наполнялась	   звенящими	   детскими	   голосами,	   тогда	   батюшка	   мог	   сделать	  
замечание	  и	  детям,	  и	  родителям.	  Но	  всегда	  в	  его	  словах,	  пусть	  даже	  звучащих	  
строго,	  было	  больше	  любви,	  чем	  недовольства.	  Немногословным,	  с	  нежной	  и	  
доброй	   улыбкой	   на	   лице	   запомнился	   мне	   отец	   Гавриил	   вне	   службы.	   Отец	  
Гавриил	  был	  особенным	  человеком:	  для	  него	  всегда	  на	  первом	  месте	  –	  Бог.	  
	  

Родион	  Корниенко	  (прихожанин)	  
	  
	  	  	  	  	  Отец	   Гавриил	   приехал	   к	   нам	   из	   Нью-‐Йорка	   в	   ноябре	   2011-‐го	   года,	   после	  
отьезда	   о.	   Александра	   Давыдова,	   первого	   постоянного	   священника	   нашей	  
церкви.	  Я	  в	  это	  время	  был	  старостой	  прихода	  (в	  нашем	  храме	  я	  с	  2006-‐го	  года).	  
Мы	   с	   моей	   женой	   Марией	   активно	   помогали	   батюшке	   в	   его	   личном	  

Паломничество	  в	  греческий	  монастырь	  в	  г.	  Трою	  
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обустройстве,	   когда	   он	   только	   приехал,	   и	   в	   благоустройстве	   церкви.	   Отец	  
Гавриил	   сам	   много	   работал	   с	  	  
инструментом	   и	   очень	   преобразил	  
наш	  храм.	  	  	  
	  	  	  	  	  Несмотря	   на	   довольно	   молодой	  
возраст	   (ему	   тогда	   было	   43	   года),	   у	  
отца	   Гавриила	   уже	   был	   довольно	  
богатый	  опыт	  служения,	  в	  том	  числе	  
и	   в	   монастыре	   на	   моей	   родине	   -‐	   в	  
Молдавии.	   Как	   он	   говорил,	  
монашеский	   путь	   служения	   избрал	  
еще	  со	  студенческой	  скамьи.	  	  
	  	  	  	  	  С	   первых	   дней	   батюшка	   обаял	  
прихожан,	   с	   одной	   стороны,	   своей	  
скромностью	   и	   смирением,	   а	   с	  
другой	   -‐	   горячей	   верой	  и	   душевной	  
самоотдачей	   служению	   Христу	   и	  
нам,	   его	   пастве.	   Будучи	   скромным,	  
интеллигентным	   и	   деликатным,	   он	  
был	  настоящим	  воином	  Христовым,	  
укрепляющим	   Веру,	   Надежду,	  
Любовь.	   Наверное,	   это	   и	   было	  
главным,	  почему	  в	  дальнейшем	  наш	  
приход	   стал	   активно	   расти	   и	  
укрепляться.	   Его	   наставления	   и	  
забота	  лично	  о	  каждом	  шли	  глубоко	  
из	  сердца,	  а	  в	  его	  глазах	  было	  видно	  
небо,	   к	   которому	   мы	   в	   своей	  
мирской	   суете	   почти	   не	   поднимаем	  

свой	  взор!	  
	  	  	  	  	  Отец	  Гавриил	  был	  искренне	  рад	  стать	  нашим	  настоятелем,	  ему	  нравилось,	  
что	   наш	   храм	   расположен	   в	   глубинке,	   вне	   сумасшедшей	   суеты	  мегаполисов.	  
Также	  ему	  очень	  по	  душе	  было	  то,	  как	  тут,	   в	  Америке,	   устроен	  церковный	  и	  
епархиальный	   уклад.	   Владыка	   Иларион	   тоже	   очень	   тепло	   относился	   к	   отцу	  
Гавриилу.	  
	  	  	  	  	  Батюшка	   с	   любовью	   помогал	   наставлениями	   нашей	   большой	   и	   сложной	  
семье.	   Мы,	   в	   свою	   очередь,	   старались	   помочь	   ему	   в	   его	   житейских	   заботах.	  
Любое	  общение	  с	  ним	  было	  большой	  радостью.	  Батюшка	  был	  очень	  крепким	  
и	   спортивным,	   но	   к	   большому	   огорчению	   зрение	   у	   батюшки	   было	   очень	  
слабое	   и,	   несмотря	   на	   несколько	   операций,	   постоянно	   	   и	   необратимо	  
ухудшалось.	   Знание	   большинства	   служб	   наизусть	   делало	   это	   незаметным.	  
Возможно,	  забрав	  о.	  Гавриила	  в	  таком	  раннем	  возрасте,	  Господь	  освободил	  его	  
от	   тягостей	   незрячей	   жизни.	   Как	   сказал	   его	   ближайший	   друг	   о.	   Сергий,	  
приехавший	   поддержать	   наш	   приход,	   о.	   Гавриил	   был	   воистину	   Христов	   и	  
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"досрочно	   сдал	   экзамен".	   Он	   навсегда	   останется	   в	   наших	   сердцах.	   И	   мы	   с	  
надеждой	   смотрим	   в	   будущее,	   чтобы	   встретиться	   с	   ним,	   как	   с	   ангелом-‐
хранителем	  нашей	  церкви,	  на	  Небесах.	  
	  

Елена	  Рубинштейн	  (дочь	  поэта	  Наума	  Коржавина)	  
	  
	  	  	  	  	  Папа	   очень	   любил	   ездить	   на	   службы	   в	   Свято-‐Троицкий	   храм,	   где	   служил	  
отец	   Гавриил.	   Они	   с	   удовольствием	   встречались	   друг	   с	   другом	   и	   вне	   храма,	  
вели	  беседы.	  Отец	   Гавриил	  любил	  поэзию,	   был	  интеллигентным	  человеком.	  
Он	  был	  невероятно	  светлой	  личностью.	  Как	  жаль,	  что	  он	  ушел	  так	  рано…	  	  
	  	  	  	  	  Мы	   вместе	   с	   отцом	   Гавриилом	   ходили	   на	   концерты.	   С	   ним	   было	   так	  
интересно	   общаться.	   Он	   был	   замечательным,	   таким	   очаровательным,	  
выглядел	   очень	   молодо,	   совсем	   как	   мальчик.	   Он	   был	   такой	   психолог,	   такой	  
умница,	  он	  был	  настоящим	  священником.	  	  
	  

Александр	  Кабанов	  (друг	  поэта	  Наума	  Коржавина)	  
	  
	  	  	  	  	  Однажды	  с	  ним	  (поэтом	  Наумом	  Коржавиным)	  пришёл	  познакомиться	  отец	  
Гавриил.	   Священнику	   было	   не	   больше	   сорока	   пяти	   лет,	   но,	   несмотря	   на	  
разницу	  в	  возрасте,	  он	  и	  девяностодвухлетний	  Коржавин	  сразу	  подружились.	  	  
	  	  	  	  	  Отец	   Гавриил	   стал	   регулярно	   появляться	   в	   их	   доме	   по	   средам.	   Когда	   он	  
приходил,	   уже	   совсем	   слепой	  и	   теряющий	   связь	   с	   окружающим	  миром	  Наум	  
Моисеевич	  преображался.	  Священник	  читал	  поэту	  стихи,	  они	  о	  чем-‐то	  подолгу	  
беседовали	   и	   им	   было	   хорошо	   вдвоём.	   Это	   прекратилось	   в	   июне	   в	   один	   из	  
жарких	   и	   влажных	   каролинских	   дней,	   когда	   отец	   Гавриил	   не	   пришёл,	   как	  
обычно.	  Как	  потом	  узнали,	  он	  скоропостижно	  скончался…	  
	  

Владимир	  Бурчаков	  (староста	  Свято-‐Троицкого	  прихода)	  
	  
	  	  	  	  	  Став	   настоятелем,	   отец	   Гавриил	   не	   раз	   говорил	   о	   своем	  желании	   сделать	  
наш	  приход	  центром	  не	   только	  духовной,	  но	  и	  культурной	  жизни.	  Потому	  и	  
поддерживал	  инициативу	  по	  созданию	  класса	  по	  музыкальному	  образованию	  
при	   воскресной	  школе	   для	   детей.	   С	   удовольствием	   посещал	   он	   поэта	  Наума	  
Коржавина,	  живущего	  в	  Чапел-‐Хилле.	  И	  с	  почестью	  встречал	  его,	  когда	  тот,	  в	  
сопровождении	  Олега	  и	  Тамары	  Кривулиных,	  приезжал	  в	  церковь.	  
	  	  	  	  	  В	   трапезной	   по	   праздникам	   не	   раз	   звучали	   стихи	   и	   песни	   русских	  
композиторов.	   Как-‐то	   раз	   обратились	   к	   нам	   организаторы	   турне	  
православного	   квартета	   «Коневец»	   помочь	   в	   проведении	   концерта.	   И	   отец	  
Гавриил	   без	   колебаний	   предоставил	   помещение	   церкви,	   где	   состоялся	  
концерт.	  Также	  помогли	  мы	  солистам	  ансамбля	  разместиться	  в	  гостинице	  и	  с	  
транспортом.	  
	  	  	  	  	  Очень	   любил	   отец	   Гавриил	   песни	   и	   романсы.	   Как-‐то	   раз	   предложил	   он	  
провести	   вечер	   русского	   романса,	   который	   с	   успехом	   состоялся.	   А	   на	  
выездных	   богослужениях	   в	   парках	   Северной	   Каролины	   (инициатором	   этих	  
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мероприятий	   также	   был	   он)	   любил	   присесть	   за	   стол	   поближе	   к	   гитаристу,	  
подпевал,	  шутил.	   Причем	   относился	   к	   этим	   импровизированным	   концертам	  
весьма	   серьезно:	   распечатывал	   тексты	   песен	   и	   раздавал	   листки,	   чтобы	  
вовлечь	   в	   пение	   как	   можно	   больше	   народу.	   Но	   было	   одно	   произведение,	   к	  
которому	   распечатка	   не	   требовалась.	   При	   вступительных	   аккордах	   его	   отец	  

Гавриил	   менялся	   в	  
лице,	  улыбку	  сменяла	  
задумчивость	   и	  
легкая	   грусть.	   Это	  
был	   романс	   «Гори,	  
гори,	   моя	   звезда».	  
Поначалу	   я	  
подшучивал	   над	  
такой	   переменой	  
настроения,	   говоря,	  
что	   нам	   и	   на	  
проповедях	   хватает	  
напоминаний	   о	  
могилах	   и	   печалях,	  
так	   еще	   и	   на	   отдыхе	  
об	   этом	   же.	   Но	   видя,	  
как	   прикрыв	   глаза,	   с	  
задушевностью	   и	  

старанием	  поет	  отец	  Гавриил	  этот	  романс,	  затихал,	  как	  и	  все	  сидящие	  рядом.	  
И,	  опустив	  взгляд,	  слушал	  звуки	  голоса.	  Чувствовалось,	  что	  какие-‐то	  	  далекие	  
личные	   воспоминания	   стоят	   за	   словами	   романса.	   Как-‐то	   по	   особенному	  
воспринималось:	  «...Ты	  будешь	  вечно	  неизменною	  в	  душе	  измученной	  моей...».	  
Наверное,	   то	   были	   единственные	   моменты	   проявления	   лиричности	   души	  
нашего	   настоятеля.	   И	   навевали	   они	   размышления	   о	   монашеском	   подвиге	  
людей,	   решивших	   	   оставить	   земные	   радости,	   отринуть	   мирские	   страсти	   и	  
пустые	  хлопоты,	  	  отдав	  свои	  силы	  и	  таланты	  служению	  Христу.	  Каких	  усилий	  
и	  напряжения	  душевных	  сил	  требует	  тот	  подвиг,	  известно	  только	  им	  самим	  и	  
Господу.	  Нам	  же	  остается	  только	  благодарить	  судьбу	  за	  то,	  что	  посылает	  она	  
встречи	  с	  воинами	  Христовыми,	  сражающимися	  с	  силами	  зла	  в	  нескончаемой	  
Небесной	   брани.	   И	   тем	   помогающим	   нам	   укрепиться	   в	   вере.	   А	   «заветная	  
звезда»,	   тронувшая	   душу	   монаха,	   так	   и	   осталась	   навсегда	   неразгаданной	  
тайной,	  которую	  он	  унёс	  с	  собой	  в	  могилу.	  	  
	  	  	  	  	  Когда	   на	   просторные	   поля,	   окружающие	   погост	   Джорданвиллского	  
монастыря,	   где	   нашёл	   свой	   вечный	   покой	   отец	   Гавриил,	   опускается	   ночь,	  
мириады	  звезд	  зажигаются	  на	  высоком	  небосклоне.	  И	  среди	  них	  есть	  та	  одна,	  
в	   тишине	   ночи	   освещающая	   далеким	   светом	   православный	   крест,	   под	  
которым	  покоится	  её	  певец.	  	  
	  

ВЕЧНАЯ	  ПАМЯТЬ	  НАШЕМУ	  ДОРОГОМУ	  ОТЦУ	  ГАВРИИЛУ!	  

	  
Протоиерей	  Сергий	  Оржаховский	  служит	  Литию	  у	  могилы	  отца	  

Гавриила	  в	  Джорданвилле	  (июнь	  2019	  года)	  


